

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



“Une fleur est un être
entièrement poétique.”

Novalis

Le chiffre

61

auteurs invités le 5 avril
au Salon du livre

► 2 Une nouvelle
blanchisserie
se construit

► 4 L'histoire
de la Villa Dubois
racontée



► 3

Le printemps lance la saison du fleurissement

Entreprise

Une nouvelle blanchisserie pour l'APEI

L'activité blanchisserie de l'APEI va changer d'échelle et d'environnement. Jusqu'à aujourd'hui ce département de l'ESAT Ateliers Réunis accueille des travailleurs protégés sur trois sites, deux à Saint-Amand et un à Vieux Condé. Dans un an, c'est un nouveau et unique site qui sera mis en activité. Son chantier vient d'ouvrir rue Léonce-Malécot : il s'agit de la création d'une unité moderne qui répondra aux nouvelles normes et facilitera la formation des personnes sur des équipements similaires à ceux des blanchisseries industrielles.

La future unité construite sur 1500 m² disposera de toutes les avancées techniques souhaitables, dont une production électrique photovoltaïque, une bioclimatisation des ateliers, un traitement optimum des effluents. La nouvelle unité dont l'ouverture est envisagée pour le début de 2026 pourra traiter cinq tonnes de linge par jour.

L'initiative de l'APEI correspond à la nouvelle approche de l'emploi des personnes en situation de handicap. Il s'agit de moderniser les ateliers, d'offrir



des conditions de travail optimales et des opportunités de formation de développement professionnel. L'ESAT Ateliers Réunis accompagne 186 personnes dans cinq domaines : le conditionnement, la blanchisserie-pressing, la couture, les espaces verts, la prestation entreprise.

Comme l'expliqua le directeur général, David Clercq, « Le projet participe à la construction d'un mode plus inclusif, favorisant l'autonomie et la reconnaissance des compétences ». Lors de la cérémonie protocolaire de lancement du chantier, Patrick Dufour, adjoint aux travaux, rappela la place particulière que tient l'APEI au cœur de la ville : « Nous sommes heureux de pouvoir continuer à vous accueillir et de vous voir grandir. Vous êtes une institution incontournable dans notre cité. Il y a encore beaucoup de chemin à parcourir en matière d'inclusion mais il est heureux de voir se concrétiser de tels projets qui font avancer ce combat prioritaire que nous partageons. »



Dépistez-vous !

Comme l'an passé sur la Grand'Place, la communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) de l'Amandinois s'est servie, samedi 29 mars, à l'espace Leclerc, de Gaston le côlon, une structure gonflable à parcourir, pour faire tomber les peurs liées au cancer colorectal.

« Il y en a encore concernant le prélèvement à effectuer et les possibles résultats », souligne Aurore, infirmière libérale en formation de pratique avancée en oncologie. Aux personnes qui sont venues, elle rappelait que dépistés tôt, 9 cas sur 10 guérissent. Aux enfants, elle conseillait de parler du dépistage avec leurs grands-parents.

« Le dépistage m'a sauvé la vie », soulignait Nadège, membre d'Emera, association qui propose comme Couleurs de vies du soutien et des activités aux personnes atteintes de cancer et à leur entourage. Elle a eu un cancer du sein et en est guérie. « S'il vous plaît, dépistez-vous. Nous avons la chance d'avoir des dépistages gratuits pour les cancers colorectaux, du sein, du col de l'utérus. Le colorectal se fait chez soi, dans l'intimité, quand on le souhaite. »

Il est à effectuer tous les deux ans par les femmes et les hommes de 50 à 74 ans. Il est indolore, simple et rapide. Les kits peuvent être fournis par les médecins, les pharmaciens ou sur <https://monkit.depistage-colorectal.fr>



Conseil municipal

JEU. 10 AVRIL

Ce conseil sera notamment consacré au vote du budget pour l'année 2025

▶ 18:30 - Espace Jean-Ferrat.
Ouvert à tous

Cérémonie des noces d'or

Les couples souhaitant célébrer leur anniversaire de mariage le dimanche 15 juin 2025 sont invités à s'inscrire dès maintenant (et avant le 5 mai) auprès du service à la population, en mairie, munis de leur livret de famille.

Sont concernés les couples qui ont célébré leur mariage en 1975, 1965, 1960, 1955 et plus...

Nouvelle brassée de récompenses pour la Brasserie des Sources



L'excellence de la production amandinoise n'est plus à démontrer. La Brasserie des Sources a raflé, l'an dernier, quatre médailles avec sa Bellerose : l'or du Women's international trophy, l'argent à la London beer competition et au concours général agricole, le bronze à la Berlin international beer competition. Cette année, la Brasserie repart de Berlin avec trois nouvelles médailles : la Bellerose blonde a de nouveau obtenu le bronze, l'Estaminet l'argent et la Vieux-Lille blonde, l'or.

Dans la foulée, elle a également décroché au concours de Lyon les médailles d'argent pour la Vieux-Lille blonde et d'or pour l'Estaminet. Pas mal sur 5 marques brassées dans la cité thermale !



Nature

Le printemps est lancé

**Les faucons pèlerins ont pondus leurs œufs au sommet de la Tour.
Les jonquilles sont en fleurs, les tulipes se préparent.
Le printemps est lancé dans notre ville aux 3 fleurs. Il est parfois aidé.**

À l'abri des serres municipales, miscanthus, alstroemeria indian summer, allium millenium poussent. Ils sont arrivés tout jeunes plants. Dans les jours qui ont suivi, ils ont été mis dans des pots individuels plus grands et, sous les soins des agents du centre technique municipal, ils ont pris racine et étirent chaque jour davantage leur feuillage.

Le choix des vivaces s'enracine

Depuis trois ans, les vivaces sont de plus en plus nombreuses sous les serres comme dans les parterres de la ville.

Durant leur première année de vie, elles demandent beaucoup d'eau mais ensuite, ce n'est plus le cas. Elles nécessitent par ailleurs peu d'entretien, repoussent d'elles-mêmes chaque année, s'adaptent mieux aux conditions climatiques changeantes. Elles sont aussi robustes, attirent les pollinisateurs et, par cela, favorisent la biodiversité.



En terre, elles séduisent les passants. Les jonquilles récemment plantées sur les ronds-points de la Ronde des vélos et des Jeux paralympiques ont déjà leurs amateurs. Le parterre de l'église Saint-Martin, le rond-point du Moulin-des-Loups, l'entrée de la mairie... aussi.

Au mois de mai, de nouveaux espaces verts seront parés de vivaces, comme l'avenue Georges-Donnez, la route de Roubaix, la rue de Nivelles, l'église de la Croisette. Il y aura également quelques graminées avec les vivaces. Les annuelles, quant à elles, sont réservées aux bacs à fleurs. Ils orneront d'abord, mi-mai, le concours hippique au Parc de la Scarpe, puis ils iront embellir de leurs couleurs les rues et les ponts de la ville.

Une gestion de développement durable

Toutes répondent aux mêmes règles : pas de produits phytosanitaires, si possible pas d'eau potable. Grâce à la récupération de l'eau de pluie tombée sur les toits de la serre et à un forage, la culture des plants comme leur arrosage en ville, y compris par les chevaux l'été, ne nécessite quasiment jamais de faire appel aux châteaux d'eau. Seules de sévères gelées le rendraient indispensables.

Mi-avril, de nouvelles pousses vont être livrées au centre technique. Les recevoir jeunes plutôt que prêtes à planter en pleine terre permet de faire des économies mais aussi de choisir parmi une palette plus large de variétés.

Ayez l'œil, le printemps va déployer crescendo ses couleurs dans la cité thermale. ◀



La cour du collège Marie-Curie fleurit

Depuis trois ans, la cour de récréation gagne des fleurs. Le travail des éco-délégués, du club potager, de la direction du collège Marie-Curie a permis dès la première année la plantation d'arbustes et de plantes dans le parterre principal, ainsi que la création d'une prairie fleurie. L'an passé, les élèves de 3^e agricole du lycée horticole de Raismes sont venus prêter main-forte aux élèves de 5^e, durant 4 demi-journées, pour fleurir les abords des bâtiments. Le 20 mars, de nouveaux arbustes ont été livrés et aussitôt plantés par les 6^e Indien. La végétalisation de la cour va se poursuivre au fil des prochaines années.



Des bulbes par centaine

Ils ont planté 600 bulbes et plus de 120 plantes vivaces dans le jardin de la Maison des Augustines. Par deux fois en mars, les bonnes volontés ont été appelées à venir planter, semer, désherber, tailler, pailler, discuter... Une trentaine de personnes, âgées de 9 à 85 ans, ont répondu présent.

Concours des maisons fleuries

À vous de jouer !

Vous aussi, vous aimez participer au fleurissement de la Ville ? Pensez à vous inscrire au concours des maisons fleuries, ouvert aux habitations comme aux commerces.

▶ Inscriptions jusqu'au 8 juin auprès du centre technique municipal, 397 rue du Faubourg-de-Tournai



Patrimoine

L'histoire de la Villa Dubois

Elle accueille aujourd'hui des artistes et ouvre ses portes lors d'expositions et des Journées européennes du patrimoine. Belle et élégante, cette maison est l'œuvre d'un Amandinois dont elle porte désormais le nom : Louis-Alexandre Dubois.

C'était un travailleur forcené. Fils de maçon, Louis-Alexandre Dubois obtient son diplôme d'ingénieur civil à 16 ans et demi. Dans la cité thermale qui l'a vu naître le 21 novembre 1863, il crée l'entreprise Dubois, spécialisée dans le bâtiment et les travaux publics. Elle sera florissante.

Le chef d'entreprise est également à l'origine de la création de la Société amandinoise de faiencerie et de produits réfractaires, aussi connue sous le nom l'Amandinoise, et crée une caisse d'assistance pour les ouvriers de celle-ci. Il est, par ailleurs, juge au tribunal de commerce de Valenciennes, adjoint au maire, président du conseil d'administration des chaîneries de Saint-Amand.

Une maison dessinée par ses soins

Louis-Alexandre Dubois dessine et fait construire sa maison, rue Mathieu-Dumoulin, en 1906. L'inventaire des Hauts-de-France la qualifie de style néo-Louis XIII. Elle est compo-

sée, en son rez-de-chaussée, de deux grandes pièces comportant des cheminées et des plafonds différents, d'un jardin d'hiver baigné de lumières grâce à ses vitraux, d'une cuisine recouverte de carreaux créés pour les Dubois.

Un escalier magnifique mène aux étages. Des vitraux éclairent les paliers. Un système de récupération d'eau de pluie dessert les sanitaires. Le chauffage se fait par le sol. La maison est révolutionnaire de modernité.



Louis-Alexandre y vit avec son épouse, Gabrielle Blauwart, leur fille et leurs trois fils. « Mon grand-père était toujours accueillant et bienveillant », se souvient la dernière de ses petites-filles encore en vie. La maison comporte alors un jardin immense qui va jusqu'à la pharmacie thermale, rue Thiers.

Chaque premier dimanche du mois, Gabrielle et Louis-Alexandre Dubois invitaient leurs enfants et petits-enfants à déjeuner dans le jardin d'hiver. « On nommait les plats et les vins. Au moment du dessert, mon grand-père coupait lui-même les tartes. Il faisait une étoile avec les

quartiers, un rond au milieu. C'était un émerveillement. Il les découpait également en croix de guerre. »

Avant le dessert, Louis-Alexandre Dubois demande à ses petits-enfants, par ordre d'âge, de rendre compte de leurs résultats scolaires. « Il y avait toujours une gratification monétaire et un encouragement. » L'homme est très attentif à sa famille. Dans une lettre qu'il adresse à ses enfants, petits-enfants et son arrière-petit-fils le 9 avril 1941, il délivre ces conseils : « l'on s'étonne de voir la guerre entre les peuples quand, à la base, la guerre règne dans les familles. Il faut donc que vous soyez toujours bien unis si vous voulez être heureux. Ce que je désire et que je souhaite le plus ardemment, c'est que vous vous portiez bien, que vous travailliez beaucoup, que vous vous aimiez toujours et de mieux en mieux. »

Une maison d'artiste dès le début

Louis-Alexandre Dubois est aussi un musicien. Il s'investit dans l'Union chorale dont il sera président et dans l'Harmonie municipale dont il sera vice-président. Il a à cœur que sa famille pratique également cet art.

Gabrielle décède en 1936, Louis-Alexandre en 1943, dans sa maison. Elle restera dans la famille Dubois jusqu'en 1997. Elle est alors cédée à la Ville. Elle sert d'abord d'écrin à la bibliothèque municipale, avant de devenir un repaire pour les Peintres des amis des moulins amandinois, Sculptam et la Société des photographes indépendants. ◀



Un week-end animé

Mais aussi...

▶ Le lycée Couteaux a ouvert ses portes

C'était l'occasion pour les familles et futurs lycéens de découvrir les sections générales, technologiques et professionnelles.

Et le moins que l'on puisse dire c'est que cet événement dans un établissement scolaire avait des airs de grande fête. Food-truck tenu par des élèves à l'entrée, terrain de sport, mini-concert, sans oublier le soleil et vous obtenez un moment des plus réussis. Ce n'est pas Cindy et sa fille Chloé qui diront le contraire. En recherche d'une filière en rapport avec le milieu médical : « c'est formidable ces activités et animations en plus des portes ouvertes. » Décompte final : près de 1 200 collégiens, lycéens et parents se sont présentés. ◀



▶ Un voyage autour du monde proposé par l'harmonie.

Dimanche 30 mars a eu lieu le traditionnel concert de printemps de l'harmonie municipale. Celui-ci s'est tenu au Théâtre des Sources. Les musiciens ont permis au public de voyager en les transportant aux quatre coins du monde grâce à la musique. Puis hommage a été rendu au « musicien émérite » Jean Bugaj, figure connue de Saint-Amand, décédé le 20 janvier.

▶ La saison des brocantes est lancée.



Vêtements, objets, bibelots, le temps d'une matinée, la place de la Croisette s'est transformée, dimanche, grâce au comité du Cuyet, en un espace de vente. Soleil et air printanier, il n'en fallait pas plus pour faire de cet événement un véritable succès.

▶ Les Thermes se sont laissés découvrir.

Comment faire lorsque l'on vient de Lille ? Quelle est l'efficacité d'une cure thermale ? Comment se loger ? Dimanche après-midi, les Thermes ont ouvert leurs portes.



L'occasion pour les curieux ou futurs curistes d'en savoir plus sur les soins proposés. Pour ce faire, les visiteurs ont pu arpenter les allées et découvrir les bassins, les douches hydromassantes, les cataplasmes etc.

▶ Le Salon bien-être pour toute la famille a été un succès

Dimanche 30 mars a eu lieu le premier salon du bien-être pour toute la famille. L'événement s'est déroulé à la salle Alfred-Lemaître et a attiré environ 700 personnes.

Dans les allées, il y avait des habitués de ce type de salon et des plus curieux comme Réjane et Christine.

« C'est l'occasion de venir étant donné que nous sommes de Saint-Amand. » Sur place, il était possible de repartir avec des objets mais aussi des conseils. La journée fut ponctuée de conférences. « Ce rendez-vous devrait être le premier d'une longue série », espère Karine Hue à l'initiative du projet avec son association Energetika. ◀



Une belle nuit à l'opéra

Joyeuse, colorée, dynamique, enchantresse, enthousiasmante, la soirée du Centre d'enseignement des pratiques artistiques et culturelles a démontré les talents multiples de ces jeunes artistes : chant, danse, musique, dessin et arts plastiques. La soirée qui suivit deux représentations au profit des écoles fut, mardi 25 mars, saluée par une ovation très méritée. Oui, la soirée fut belle.

Merci à ces jeunes artistes à qui leurs professeurs ont proposé un sacré challenge, se produire pour de vrai sur une scène et mener une revue mêlant engagement et humour avec des références à de belles partitions. « C'est une expérience unique qui est proposée à ces jeunes pratiquants, cela leur donne confiance que de se produire devant de « vrais » spectateurs ». Bravo ! À rééditer !



Sport

La Thermale

En route !

À vos vélos, VTT, gravels et baskets ! Le Cyclo-club de Saint-Amand organise une nouvelle édition de la Thermale le dimanche 20 avril. Pour l'occasion, il a changé l'entièreté de ses parcours.

Les tracés restent secrets pour surprendre les participants. Seul peut être annoncé que les parcours de marche (7, 10 et 13 km, chiens acceptés) et de VTT/gravel (18, 34, 45, 55 km) seront accomplis en intégralité dans la forêt. Les cyclos (30, 55, 85, 105 km), quant à eux, filent vers le Pas-de-Calais. Les départs comme les arrivées s'effectueront au stade Notre-Dame-d'Amour où une boisson et un pain saucisse récompenseront chaque participant.

► Inscriptions le jour-même, entre 7:30 et 10:30. Renseignements au 07 67 37 93 23 ou philippe.demol7@gmail.com

► **BALADE CYCLISTE.** L'association lilloise Uni-vert sport organise une 1^{ère} édition du MobiliRide, balade cycliste de 20km ouverte à tous.

► 9:45, sam. 5 avril - Espace Malraux

► **FOOTBALL.** Face-à-face entre concurrents directs pour prendre la tête de la poule B, lors de la 25^e journée de championnat (R1). Dimanche, c'est malheureusement Amiens SCF 2 qui a pris le dessus sur le SAFC (2-0) et conservé la 1^{ère} place.

► **RUGBY.** 39-24. Les hommes en noir et jaune n'ont pas tremblé, dimanche, dans le match de classement (en R3) qui les opposait à l'entente Chateau-Thierry - Soissons - Montreuil-aux-Lions.

► **NATATION.** Le SNPH est revenu des championnats régionaux juniors et plus avec 5 médailles de bronze, 5 d'argent et 4 en or !

► **DRAGON D'EAU.** Durant les vacances de printemps, le centre aquatique proposera, en plus des structures gonflables présentes chaque jour, des stages Dragon'eau de 9:30 à 10:00 (pour les 4-5 ans), de natation de 9:30 à 10:15 et de 10:30 à 11:15 (pour les 6-12 ans). Il y aura également une animation paddle le mercredi 9, de 14:30 à 17:30 (dès 10 ans) ; un baptême de plongée le samedi 12, de 14:30 à 17:30 (dès 8 ans) ; une animation découverte du modélisme nautique le mercredi 16 de 14:30 à 17:30 (dès 6 ans), de l'aquastep le vendredi 18 de 18:30 à 19:15.

Un stage aquasports est destiné aux enfants nageurs de 7 au 11 avril pour leur permettre de découvrir le sauvetage sportif, le water polo, le secourisme aquatique, le plongeon... Un stage de natation artistique sera également proposé du 14 au 18 avril. Les deux stages de 14:30 à 15:15.

Basket

Tranchante victoire sur Nice

Voilà un match qui fait du bien ! Face à Nice, mercredi 26, les Green Girls ont montré le meilleur, en offensive comme en défense pour s'imposer avec la manière et 23 points d'avance.

Dans le premier quart temps, les Niçoises se promènèrent et menèrent à la marque. Elles gardèrent cet avantage jusqu'à la coupure avec trois petits points d'avance.

À la reprise, le ton changea, Saint-Amand grignota les paniers manquants et, bonheur général, passa devant au tableau. De quelques longueurs pour commencer mais pour finir avec huit points. Rien n'était joué à l'entame de la dernière période. Additionnant quelques belles réussites dans les paniers à deux et trois points, les Amandinoises, audacieuses, prenaient nettement l'avantage et leur fougue désorganisa les Niçoises. Le match s'accéléra et les supporters firent leur part du travail.



En concluant avec 23 points d'avance, les Green Girls remportèrent une victoire méritée et encourageante dans cette saison compliquée. À Feytiat, samedi 29 mars, elles ne surent trouver les mêmes ressources (82-56).

► Prochain match : 20:00, sam. 5 avril - Salle Maurice-Hugot, Saint-Amand reçoit Mondeville

Pêche

Les meilleurs jeunes Nordistes ont concouru

À 15:00, samedi 29 mars, les lignes ont été sorties de la Scarpe. Treize pêcheurs participaient au Junior fishing tour. Ce nouveau rendez-vous est organisé en deux manches de pêche au coup. « C'est avant tout un concours convivial pour faire découvrir le monde de la compétition aux jeunes », soulignait Frédéric Floret, vice-président de la fédération du Nord.

« Je suis venu faire un essai il y a trois semaines », explique Raphaël. Un seul poisson avait mordu à l'hameçon. Samedi, le Dunkerquois de 13 ans en a attrapé 20. Depuis quatre ans, il pêche avec son beau-père. « Ce sont des moments de convivialité. Tout le monde rigole,

est gentil. » Clémence, seule compétitrice, aime « un peu tout » dans la pêche quand son père souligne « la liberté, la détente, le calme. »

La première manche s'est déroulée à Coudekerque en octobre. La seconde, sur les berges du chemin des Hamaïdes, a permis de désigner les champions départementaux (Leïlo Grives chez les 8-13 ans, Clément Schneider chez les 14-17 ans).



Quinzaine du foot

Les lycéens optent pour l'inclusion

« Allez Diego ! » Sur le bord du terrain, les lycéens encouragent l'adolescent de 14 ans. « Les garçons, n'oubliez pas la gestion des émotions, rappelle Antony Dupont, professeur du lycée Couteaux responsable de la section foot. Il ne faut pas crier. » 24 de ses élèves ont imaginé des ateliers à partager avec 6 enfants de l'IME de Denain et 4 encadrés par le SESSAD de Vieux-Condé, porteurs de handicaps mentaux.

Afin de les préparer, Émeline Locoge, ancienne élève du lycée travaillant aujourd'hui pour la ligue Sport adapté

Hauts-de-France, est venue leur présenter le handicap, jeudi 27 mars et leur donner des consignes de mise en place et d'encadrement des ateliers. Au stade municipal, Xavier et Diego se régalaient. « Ils se débrouillent bien »,

estime Ezio, en 2^e. « On passe un bon moment », abonde Léonin, en 1^{ère}. La Quinzaine du foot demandait aux établissements volontaires de promouvoir les valeurs du sport. Le lycée Couteaux a choisi celles du partage.



Agenda



Que c'est chouette l'école du dehors

29 tout-petits marcheurs des crèches des Poussins et des Lucioles se sont retrouvés, lundi, à la Maison de l'enfance pour l'école du dehors. Au menu : peinture à la tapette à mouche, soupe de fleurs, musique sur des casseroles, vélos et surtout le plaisir d'être dehors.

Les Journées européennes des métiers d'art célébrées par Wacq'artribu

C'est lors de ces Journées que, l'an passé, Wacq'Artribu a commencé à déployer ses expositions, ateliers, démonstrations aux Ateliers du Wacq. Durant ce week-end inaugural, 250 personnes ont visité le lieu et rencontré quelques-uns des artistes qui, depuis, se relaient sur place chaque semaine, des jeudis aux dimanches. 2 286 personnes ont, ensuite, fait de même en 2024. L'association a noué des liens avec les écoles de la ville. Les grandes sections de l'école Jules-Ferry ont été les premiers, vendredi 28 mars, à profiter de visites réservées aux scolaires le vendredi matin. Du 3 au 6 avril, Wacq'Artribu participera à nouveau aux Journées des métiers d'art. Malou Bohaime (bijoutière), Atelier du gnome et P'tit hom'Art (céramistes) seront présents pour présenter leur univers et répondre à toutes les questions.

▶ De 10:00 à 18:00 - 4 rue du Wacq. Gratuit



Salon du livre

Une 3^e édition pleine de livres, lectures, photos, ateliers et de rencontres

Plongeons dans l'univers du livre et laissons-le nous surprendre, nous faire rire, trembler, nous donner envie de le montrer à notre entourage, d'espérer une suite, peut-être même d'écrire nous-mêmes. La confrérie des Chevaliers de la Tour et Paroles d'Hucbald ont concocté une belle 3^e édition de son Salon du livre autour d'une soixantaine d'écrivains, dont Dominique Rocheteau, ancien footballeur international et auteur de Foot sentimental. Les Amis des moulins amandinois seront également présents pour revendre des pépites à petits prix.

Les amoureux des mots pourront également se régaler en écoutant Bruno Vouters parler de Vincent Van Gogh (à 15:00), Paul Bergèse lire Je t'offre (16:00, dès 6 ans), Muriel Verstichel Le dire amoureux (16:30, adultes).

Il y aura également de quoi ravir les autres sens. Le LARS propose une marche de 6km (10:00), Anne Théréne un spectacle de marionnettes (11:30, dès 3 ans), Guillaume le Chevalier un kamishibai (14:30, dès 3 ans). La Société des photographes indépendants présentera tout au long de la journée une exposition carte blanche, Rosario Lo Presti proposera une initiation à la calligraphie.



▶ De 10:00 à 18:00 - Espace Jean-Ferrat. Gratuit, petite restauration proposée sur place

Rendez-vous de la petite enfance

Maison de l'enfance, rue de la Collinière. Gratuit, sur inscription au 03 27 32 39 02 ou petite.enfance@saint-amand-les-eaux.fr

SAM. 12 AVRIL

Yoga pour les 3 à 10 ans

▶ De 10:00 à 11:00

MER. 20 AVRIL

Ambiance Montessori pour les 0-4 ans

▶ De 8:40 à 9:40 et de 10:00 à 11:00

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MARDI 8 AVRIL

Dog man - Moon le panda - Minecraft, le film - Le routard - Ozi, la voix de la forêt - Novocaine - Les condés - 100 millions ! - Les Bodin's partent en vrille - Blanche Neige - Ma mère, Dieu et Sylvie Vartan - Mickey 17 - Le secret de Khéops - Black dog - God save the Tuche - La Fontaine fait son cinéma.

SAM. 5 AVRIL

Repair café amandinois

▶ De 9:00 à 12:00 - Espace Malraux

DIM. 6 AVRIL

Loto par l'USAPH

▶ 15:00 - Salle Alfred-Lemaître

MER. 9 AVRIL

C'est quoi l'intelligence artificielle ? Atelier adultes pour approfondir et mettre en application les premiers usages de l'intelligence artificielle.

▶ 14:00 - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80

VEN. 11 AVRIL

CINÉMA JEUNE PUBLIC sur le thème du livre à l'écran

Loups tendres et loufoques

▶ 10:00 - Théâtre des Sources. Tarif : 2,80€ par enfant et par adulte. Tickets en vente sur place, avant la séance. Dès 3 ans. Un

quiz et un kamishibai sont organisés suite à la projection.

Angelo dans la forêt mystérieuse

▶ 14:30 - Théâtre des Sources. Tarif : 5€/réduit : 4€. Dès 6 ans. Quiz proposé suite à la projection.

Présentation d'albums en lien avec les films et exposition de planches sur *Angelo dans la forêt mystérieuse* dans le hall du théâtre.

CONCERT

Lumineuses ténèbres

d'Harmonia sacra, proposé par les Amis de l'église Saint-Martin

▶ 20:30 - Église Saint-Martin. 20€, billetterie sur place au profit de la restauration du maître autel et de la chasse de saint Amand

SAM. 12 AVRIL

Loto de l'Amicale du personnel du centre hospitalier

▶ 16:30 - Salle Alfred-Lemaître

En bref...

Votre générosité pour Mayotte

Le cyclone Chido a occasionné de nombreux dégâts humains et matériels sur l'île de Mayotte, en décembre. Dans la foulée, de nombreux Amandinois ont apporté leur soutien, à travers deux urnes disposées en mairie et à l'espace solidarité Raymond-Bédé. Avec la contribution du CCAS, elles ont permis de récolter 2 000€ qui vont être remis, à part égale, à la Croix-Rouge et au Secours populaire au bénéfice des Mahorais.

► **Baromètre vélo.** La Fédération française des usagers et des usagers de la bicyclette lance la 4^e édition de son Baromètre vélo. Dans cette consultation citoyenne, cyclistes comme non-cyclistes sont invités à répondre à diverses questions et à localiser sur une cartographie leurs attentes et besoins.

► Participation possible jusqu'au 2 juin sur <https://www.barometre-velo.fr>

Au Pôle Seniors, les ateliers thématiques ont déjà leurs fidèles

«Aujourd'hui, la communication est de plus en plus dématérialisée. Vous savez ce que ça veut dire ? », demande Kamel Améri, animateur numérique du Pôle seniors. « Plus de papier ! », répondait, jeudi 27 février, une participante. « On n'utilise plus le fax », ajoutait son voisin. Ils étaient une vingtaine à participer à cet Atelier thématique consacré aux boîtes électroniques. Ces nouveaux rendez-vous, mis en place cet automne pour évoquer de nombreux sujets, comme les achats en ligne, les drives, ont beaucoup de succès. « On fait beaucoup de mails aujourd'hui, explique Didier, un fidèle des ateliers. Il y a toujours quelque chose à découvrir ici. »

Les prochains ateliers thématiques

La Domotique (Partie 2), comment ça marche ? - Conseils, montage et bonnes pratiques

► 14:00, jeu. 10 avril

Bien maîtriser sa boîte @ (Partie 2) - Organiser, trier, contact, visio

► 14:00 jeu. 24 avril

Se repérer dans le monde des technologies (TV, Hifi,

Informatique...)

► 14:00, jeu. 22 mai

Initiation au site ANTS (Agence nationale des titres sécurisés)

► 14:00, jeu. 5 juin

Initiation au site de l'administration française Service

public.fr (impôt, déménagement, retraite...)

► 14:00, jeu. 19 juin

Renseignements et inscriptions au Pôle seniors, 50 avenue du Clos, 03 59 83 87 70

Le Pôle seniors propose également tout au long de l'année scolaire des ateliers et clubs numériques. Les pré-inscriptions seront lancées en juin.



► **Des lycéens unis.** Ils travaillent ensemble sur les femmes scientifiques. En novembre, dix élèves du lycée Couteaux ont débuté ce travail avec des lycéens tchèques dans le cadre du programme Erasmus+. Ce lundi 31 mars, une délégation lycéenne tchèque et croate, accueillie par les lycéens amandinois, a visité la ville, dont la Maison Louise-de-Bettignies. « L'amitié entre les peuples devrait être la priorité », a rappelé le maire. En mai, 10 élèves de Couteaux poursuivront le travail en Croatie.

► **Mémoires de femmes primées.** De la rencontre entre les élèves de 4^e de Peggy Bernadat et les résidentes de la Collinière sont nés des poésies, des biographies, une exposition, un livre, des photos... La professeure du collège Marie-Curie vient d'obtenir le grand prix du Forum des enseignants innovants pour ce projet.

► **REPAS**

Le club Amanda seniors organise le mercredi 16 avril, dans la halle de l'espace Bédé, un repas de Pâques avec vente de compositions florales, repas proposant frites et dessert

► Ouvert à tous, 10€ pour les adhérents, 12€ les extérieurs. Réservation au 06 03 68 76 62

► **BROCANTE**

Hainaut collections organise une brocante le 1^{er} mai rues de Nivelles, du Faubourg-de-Tournai,

résidence Davaine, chemin du Corbeau

► Inscriptions à la salle vie associative, rue Jules-Imbault, le 5 avril, de 9:00 à 12:00, pour les riverains et, pour tous, les 18 avril de 17:00 à 19:00 et le 19 avril de 9:00 à 12:00

Le comité du Cuyet organise, le 8 mai, la brocante du Mont-des-Bruyères.

► Inscriptions dès dimanche 6 avril de 10:00 à 12:00 au marché des producteurs, place du Mont-des-Bruyères

Le Saint-Amand tennis club organise une brocante le 11 mai rues du Haut-Pont, Louise-Nicolle et chemin de la Pannerie.

► Inscriptions jusqu'au 20 avril, de 18:00 à 20:00 au complexe de tennis. Renseignements: 03 27 48 48 42 ou satcph@orange.fr

La brocante de l'Elnon, organisée par l'Amicale de défense des locataires et des consommateurs de l'Elnon, aura lieu le 21 avril rue des Acacias et place du Tilleul.

► Inscriptions les 5 et 12 avril de 10:00 à 12:00 au local C, place des Tilleuls

► **VISITE DU MOULIN BLANC SPÉCIAL ENFANTS**

Les Amis des moulins amandinois proposent, samedi 12 avril, des visites guidées pour enfant.

► De 14:00 à 17:00 - Moulin Blanc, à l'angle de la rue de la Wemberghes et de la route de Lille

► **COLLECTE DÉCHETS**

► **MER. 9 AVRIL** (déchets ménagers)
► **MER. 16 AVRIL** (déchets ménagers, recyclables et verre)

► **DÉCHÈTERIE**

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:00 à 12:15 et de 13:30 à 18:30. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

► **NUMÉROS UTILES**

► Médecin de garde 03 20 33 20 33
► Smir 03 27 22 49 00
► Mairie 03 27 22 48 00
► CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :



Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard  **IMPRIM'VERT**
Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Décès CARNOYE Nicole (84 ans).
ALTRUY Patrice (64 ans).

Menu LUN. 7. Haricots verts en salade, boulettes de bœuf bio ou de soja, sauce brune, coquillettes, fromage fondu bio, orange bio.

MAR. 8. Salade flamande, mijoté de porc aux abricots, amandes et miel ou tarte chèvre tomates basilic, semoule bio, courgettes, yaourt, kiwi bio.

MER. 9. Rosette cornichon ou betteraves rouges, bouchée de poisson, riz bio pilaf brunoise de légumes, cantal AOP, salade de fruits frais.

JEU. 10. Pêche au thon, rôti de dinde aux herbes ou filet de cabillaud, jeunes carottes, pommes de terre sautées, petit moulu aux herbes, muffin pépites chocolat.

VEN. 11. Salade de radis, parmentier de lentilles bio et tomates bio, fromage blanc noix de coco, poire